
    平成３０年 鳥取市教育委員会 １０月定例会 会議録 

 

１ 日  時  平成３０年１０月２６日（金） １３時３０分 から 

 

２ 場  所  鳥取市教育センター ２階 第１研修室 

 

３ 出 席 者   

教育長  : 尾室 高志 

教育長職務代理者： 藤井 喜臣 

委 員 ： 山脇 彰子 

委 員 ： 石谷 充 

委 員 ： 畑 千鶴乃 

        〔事 務 局〕 

         次長兼教育総務課長：中村 隆弘  

次長兼生涯学習・スポーツ課長：神谷 康弘 

学校教育課長：橋本 伸一     文化財課長：冨田 恵子       

学校保健給食課長：藏増 祐子   中央図書館長：田村 晴夫    

教育センター所長：東田 重高   

さじアストロパーク所長：山西 正博 

生涯学習・スポーツ課参事：河井 智子 学校教育課参事：田中 浩史      

学校教育課参事：米田 洋子   学校教育課長補佐：山根 ちはる  

教育総務課長補佐：山名 常裕 

        〔傍 聴 者〕 なし 

 

４ 会議次第 

 ○行事報告及び行事予定について                  〔教育総務課長〕 

 

【審議案件】 

（１）議案第２６号 鳥取市人権教育基本方針の改訂について        〔学校教育課〕 

 

【説明・協議事項】 

（１）平成３１年度さじアストロパーク開・休館日及び開館時間の設定について 

〔生涯学習スポーツ課・さじアストロパーク〕 

 

【報告事項】 

（１）大雨警報・洪水警報発令時の緊急対応フローについて          〔学校教育課〕 

 



（２）平成３１年鳥取市成人式について           〔生涯学習スポーツ課〕 

 

【先回定例会の議事録】 

 

【その他】 

（１）次期定例教育委員会の開催について 

 ［11 月］平成 30 年 11 月 27 日（火）13:30 ～ 鳥取市教育センター２階 第１研修室 

 ［12 月］平成 30 年 12 月 27 日（木）13:30 ～ 鳥取市教育センター２階 第１研修室 

 

５ 会議概要  

１３時３０分 開会 

 尾室教育長 あいさつ 

  

 ○行事報告及び行事予定について  

教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

  

【審議案件】 

（１）議案第２６号 鳥取市人権教育基本方針の改訂について 

学校教育課長（資料に基づき説明する。） 

【質疑】 

（委員） 

  もともとの鳥取市人権教育基本方針はいつ策定されたものですか。もとの方針も資

料にないし、変更した部分だけ示されても内容がわかりません。 

（学校教育課長）※調べた後で回答。 

  平成１８年６月１日です。その後一部平成２３年５月３０日にインターネットの内

容について付け加える改訂をしております。 

 （委員） 

   もし私がこの改訂検討委員に関わっていたらという前提で読ませていただいて思

ったのですが、性的マイノリティーの人権問題のことについて学校教育のなかで指針

なりガイドラインなり触れる機会があったと思いますので、基本方針の中に盛り込む

べきだったのではないかと思いました。反映してほしいというわけではありませんが、

人権問題として扱っていく以上は性的マイノリティーの方々に対する配慮とか、その

方々が集う場所とか学ぶ場とかを保障していく必要があるのではと思いましたので、

ここに触れる必要があったのではと個人的には思いました。あくまで意見です。 

 （学校教育課長） 

   もう少しこれを具体化した推進プランの方にはそういうことも盛り込んでいかな

くてはと思っているところです。この問題については、検討委員会の中でも議論があ



ったのですが、男女共同参画に関する人権問題ということでまとめさせていただいた

というところです。 

  

※原案のとおり承認された。 

 

【説明・協議事項】 

（１）平成３１年度さじアストロパーク開・休館日及び開館時間の設定について 

さじアストロパーク所長（資料に基づき説明する。） 

【質疑】 

（委員） 

   星取県という県の施策に則って、アストロパークが今年度たくさんイベントをやっ

ておられてよく話を聞くのですが、お客さんもかなり増えているのですか。 

 （さじアストロパーク所長） 

   今年の夏は８月は晴天だったこともあって、例年よりもかなり増えました。夜の観

察会も途中の階段まで列ができるほどでした。ただ、７月、９月は異常気象や台風で

キャンセルもありましたので全体的には若干増えたというところです。 

 

【報告事項】 

（１）大雨警報・洪水警報発令時の緊急対応フローについて 

  学校教育課田中参事（資料に基づき説明する。） 

 【質疑】 

（委員） 

  フロー図の「管理職及び連絡調整者」とありますが「連絡調整者」は市教委という

ことですか。 

（学校教育課田中参事） 

  いえ、学校では学校に近い者を連絡調整者として、各学校で３名程度選定しており

まして、連絡を取り合ってなるべく早く開錠するということにしております。 

（委員） 

  夜間・休日の場合というケースだけ丁寧に記載がありますが、課業日のときの区分

けというか、例えば登校前、登校途中、学習中、下校途中というように時間帯によっ

てそれぞれ対応が違ってくると思うのですが、これをもとに各学校はいろんな場面を

想定したフローを検討される必要があるのではと思います。 

  最近、東日本大震災の反省の中に、早帰り・親への引き渡しだけではなくて、やは

り状況によっては児童、生徒を一番安全だと思われる学校にとどめ置くという措置も

考えておくということも大事ではないかと思います。 

（学校教育課田中参事） 

  そういうことも想定をして、子どもが学校にいるときに警報が出た場合で、通学路



の状況を把握して無理だというようなときは、引き渡しではなく場合によっては引き

留めるということも必要だということを校長会では話をしております。 

 

（２）平成３１年鳥取市成人式について 

  生涯学習・スポーツ課河井参事（資料に基づき説明する。） 

 【質疑】 

（委員） 

   これは全部の中学校の先生からのメッセージをもらうのですか。 

 （生涯学習・スポーツ課河井参事） 

   一応その予定のようですが、実行委員も限られた人数ですし、自分達が中学３年生

のときの印象に残っている先生にあたるとかしていて、先生も異動されていたりして

いますので大変のようですがいろいろ手を尽くしてお願いしているような状況です。 

 

【先回定例会の議事録】 

  

【その他】 

（１）次期委員会の開催について  

［11 月］平成 30 年 11 月 27 日（火）13:30 ～ 鳥取市教育センター２階 第１研修室 

［12 月］平成 30 年 12 月 27 日（木）13:30 ～ 鳥取市教育センター２階 第１研修室 

 

教育長  以上で１０月定例教育委員会を終了します。 

閉会 １４時２０分 

 

 


